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Niederschrift Nr. 12  

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, öffentliche 

Sicherheit und Kleingartenwesen 

am Montag, dem 10. August 2020 

im Rathaus, Großer Bürgersaal 

Beginn: 19:00 Uhr        Ende: 23:19 Uhr 

 

 

Herr Ramm (Vors.) eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, 

öffentliche Sicherheit und Kleingartenwesen und stellt fest, dass die Einladung vom 

31.07.2020 form- und fristgerecht zugegangen ist. 

Anwesend sind: 

1. Herr Ramm, Christian ( Vors.) 

2. Herr Ache, Christoph 

3. Herr Lies, Sebastian 

4. Frau Malterer, Hannelore 

5. Frau Schneider, Sandra 

6. Herr Ehrig, Eduard 

7. Frau Lossau, Sarah (stv. Vors.) 

8. Herr Lietz, Frederik für Herrn Voigt, Jan 

9. Herr Harting, Joachim 

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

Herr Steenbock, Herbert 

Herr Müller, Andreas 

Herr Sindt, Volker 

Frau Stange, Dörte 

Herr Siem, Hans-Kurt 

 

Vertreter der Feuerwehren: 

Herr Kühl, Stefan (Wehrführer FFW Raisdorf) 

Herr Schell, Lars (Zugführer FFW Raisdorf) 

Herr Egerland, Jürgen (Gemeindewehrführer FFW Schwentinental) 

Herr Lässig, Kai (Wehrführer FFW Klausdorf) 

 

Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 

Herr Stubbmann, Michael 

Herr Boss, Timo 

Frau Kobarg, Hannah (FÖJ’lerin) bis 20:25 Uhr Ende TOP 7 b) 

Herr Uhde, Klaus (Protokollführer) 

 
15 Zuhörer 
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Herr Ramm (Vors.) begrüßt die Ausschussmitglieder, die Verwaltung, die Vertreter 
der Freiwilligen Feuerwehren und alle übrigen Anwesenden. 
 

Der Vorsitzende Herr Ramm stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 

Ausschussmitglieder anwesend sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 

 

Es werden folgende Änderungen und Ergänzungen zur Tagesordnung 

beantragt, so dass sich nachfolgende Tagesordnung ergibt: 

 

Herr Ramm (Vors.) beantragt, dass der TOP 11 „Stadtradeln 2020, hier: Bericht der 

Verwaltung (SM 099/2020)“ im öffentlichen Teil nach Top 4  „FÖJ 2020/2021, hier: 

Vorstellung der neuen FÖJ’lerin“ als neuer TOP 5 behandelt wird, da es inhaltlich ein 

Projekt des FÖJ ist. Alle weiteren TOP verschieben sich entsprechend. 

Nach Beratung erfolgt folgende Abstimmung. 

 

Abstimmung:  8 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltungen 

 

Tagesordnung 

1. Verpflichtung eines neuen Ausschussmitglieds 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 09.03.2020 

4. FÖJ 2020/2021 

           Hier: Vorstellung der neuen FÖJ’lerin 

5. Stadtradeln 2020, 

hier: Bericht der Verwaltung (SM 099/2020) 

6. Antrag der Fraktion KLAR.GRÜN-Konsequent für Schwentinental vom 

26.07.20020 (SM 101/2020); 

           Hier: Aussetzung Abriss der Schwentinebrücke 

7. Feuerwehr Schwentinental; 

            Hier:  a.)    Bericht über aktuelle Vorhaben (SM 091/2020) 

                      b.) Ersatzbeschaffung einer Drehleiter für die OFW Raisdorf            

          (BV 092/2020) 

                      c.)    Beschaffung eines Notstromaggregates (BV 093/2020) 

8. Bahnhaltepunkt Ostseepark (BV 096/2020), 

           hier: Auftragserteilung Planung der Umfeldanlagen 

9. Radwegekonzept (SM 094/2020); 

           hier: Bericht der Verwaltung 

10. Fahrradleihsystem „Sprottenflotte“ in Schwentinental (BV 090/2020) 

11. Bericht des Klimaschutzmanagers 

12. Verkehrssicherheitsbericht des Kreises Plön für 2019 (SM 095/2020) 

 

13. Mitteilungen und Anfragen (SM 100/2020) 
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Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Beschlussfassung durch den 

Ausschuss nichtöffentlich beraten. 

 

14. Grundstücksangelegenheiten (BV 069/2020; SM 098/2020) 

15. Mitteilungen und Anfragen (SM 96b/2020) 

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

 

Zu TOP 1: Verpflichtung eines neuen Ausschussmitglieds 

 

Herr Ramm (Vors.) verpflichtet das neue Ausschussmitglied Herrn Eduard Ehrig mit 

folgenden Worten und Handschlag: „Ich verpflichte Sie zur gewissenhaften Erfüllung 

ihrer Obliegenheiten und führe Sie in das Amt ein.“ 

Herr Ramm (Vors.) wünscht allen Ausschussmitgliedern eine  gedeihliche und 

konstruktive Zusammenarbeit. 

 

Zu TOP 2: Einwohnerfragestunde 

 

Es gibt keine Anfragen. 

 

Zu TOP 3: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 09.03.2020 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, öffentliche 

Sicherheit und Kleingartenwesen der Stadt Schwentinental vom 09.03.2020 wird 

zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

Zu TOP 4: FÖJ 2020/2021 

            Hier: Vorstellung der neuen FÖJ‘lerin 

 

Herr Ramm (Vors.) begrüßt Frau Hannah Kobarg als neue FÖJ’lerin für das Jahr 

2020/21 in Schwentinental. Sie stellt sich mit einigen Sätzen selbst vor und berichtet 

über ihr bereits abgeschlossenen Projekt einer „Fledermaussafari“, das in 

Kooperation mit dem BUND SH / Knik-Hus letzte Woche erfolgreich stattgefunden 

hat, sowie der Vorbereitung und Auswertung des Kleingartenwettbewerbes 2020 und 

dem komplexen Projekt Stadtradeln 2020, bei dem sie die Projektleitung hat, damit 

vom 04.09.-25.09.2020  drei Wochen geradelt werden kann und für den Klimaschutz 

CO2 eingespart wird. Frau Kobarg lebt sich noch im Rathaus ein und freut sich auf 

die abwechselungsreichen und  spannenden Aufgaben. 

 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
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Zu TOP 5: Stadtradeln 2020 
  hier: Bericht der Verwaltung (SM 099/2020) 
 
Herr Uhde stellt die Sachstandsmitteilung (SM 099/2020) zum Stadtradeln 2020 vor. 

Nach dem Erfolg aus dem Jahr 2019 soll auch 2020 wieder eine Stadtradelaktion 

stattfinden. Termine, Rahmenveranstaltungen in Form einer Auftaktakt- und 

Abschlussveranstaltung werden erläutert. In der Vergangenheit wurden verschiedene 

Tourenangebote von den Fraktionen und Vereinen und Privatleuten angeboten, die 

hoffentlich wieder aktiviert werden können. Die erste Route mit Herrn Bürgermeister 

Haß  führt durch das Schwentinentaler Stadtgebiet am Freitag, dem 04.09.2020 und 

startet um 16 Uhr vom Schulhof der Astrid Lindgren Schule im OT Klausdorf. Alle 

weiteren Informationen können immer aktuell der Homepage entnommen werden. 

Am Dienstag, dem 29.09.2020 wird um 19 Uhr im Rahmen einer Sitzung im großen 

Bürgersaal des Rathauses das Projekt Stadtradeln 2020 mit allen Ergebnissen 

seitens der Verwaltung vorgestellt und ein Fazit gezogen. 

 

Herr Ramm (Vors.) lädt alle Interessierten herzlich ein und ermuntert alle 

Anwesenden und interessierte Bürger-/innen noch weitere eigene Tourenangebote 

zu machen. 

 

Der Ausschuss befürwortet die Umsetzung der diesjährigen Stadtradelaktion 2020 

und nimmt die Ausführungen zustimmend zur Kenntnis. 

 

Zu TOP 6: Antrag der Fraktion KLAR.GRÜN-Konsequent für Schwentinental 

  vom 26.07.20020 (SM 101/2020); 

            Hier: Aussetzung Abriss der Schwentinebrücke 

 

Frau Lossau (stv. Vors.) erläutert den Antrag der Fraktion KLAR.GRÜN-Konsequent 

für Schwentinental  vom 26.07.20020 zur Aussetzung Abriss der Schwentinebrücke. 

 

Es schließt sich an eine intensive Diskussion über die verschieden vertretenen 

Positionen. Einerseits die „Aussetzung des Rückbaues und Erhalt des 

Restbrückenbauwerkes bis zum Aufbau einer neuen Brücke“ mit dem Vorteil, 

nur einmal einen Eingriff in den sensiblen Lebensraum  (FFH-Gebiet / Natura 2000) 

machen zu müssen und andererseits ein zügiger Rückbau, nachdem alle 

Voraussetzungen in Hinblick auf die naturschutz- und artenschutzfachlichen 

Erfordernisse erarbeitet und vorbereitet werden. 

 

Herr Haß (Bürgermeister) führt aus, dass in nächster Zeit kein Abriss erfolgen soll, 

dennoch ein Sperrvermerk für die Verwaltung ein „Korsett“ in der Handlungsfreiheit 

darstellt. An einem Wiederaufbau einer neuen Brücke wird bereits gearbeitet. 
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Frau Lossau (stv. Vors.) und Herr Müller bitten die Verwaltung bei der weiteren 

Planung der Brücke um Berücksichtigung vorliegender Planungsunterlagen / 

Angebot von Herrn Hinrichs. 

 

Herr Ache erläutert, dass am 04.11.2019 unter TOP 7 b) der Beschluss zur   

Sanierung Brücke Schwentinepark (BV 196/2019) im Ausschusses für 

Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen (SWF) zum Rückbau der Brücke 

einstimmig (9 / 0 / 0) gefasst worden ist und sieht die Zuständigkeit des weiteren 

Verlaufes Bauwerk Schwentinebrücke im Bauausschuss angesiedelt. Er beantragt für 

die Fraktion der CDU eine Verweisung des Antrages der Fraktion KLAR.GRÜN-

Konsequent für Schwentinental vom 26.07.20020 in den Bauausschuss. Dort kann 

eine Eignung und Prüfung der Planungsunterlagen / Angebot Hinrichs erfolgen. Dies 

wird von der Fraktion KLAR.GRÜN-Konsequent für Schwentinental aufgegriffen. 

 

Beschluss: 
 

Dem Antrag auf Verweisung  des Antrages der Fraktion KLAR.GRÜN-Konsequent für 

Schwentinental vom 26.07.20020 in den Bauausschuss wird zugestimmt. 

 

Abstimmung: 4 dafür, 3 dagegen, 2 Enthaltungen 

 

Zu TOP 7: Feuerwehr Schwentinental; 

            Hier:     a.)   Bericht über aktuelle Vorhaben (SM 091/2020) 

                        b.) Ersatzbeschaffung einer Drehleiter für die OFW Raisdorf            

  (BV 092/2020) 

                          c.) Beschaffung eines Notstromaggregates (BV 093/2020) 

 

zu a.) 

Herr Stubbmann gibt einen aktuellen Sachstand zur Feuerwehr Schwentinental mit 

einem Bericht über aktuelle Vorhaben  (SM 091/2020). Hierbei berichtet er über den 

aktuellen Sachstand der Planungen bei dem FW Gerätehausanbau in Klausdorf und 

berichtet über den Stand des Raisdorfer Gebäudes. Mit einem Verzug von einer 

Woche im Bauzeitenplan kann eine Fertigstellung im November / Dezember 2020 

möglich sein. 

 

Herr Haß (Bürgermeister) erläutert, dass die Verwaltung zurzeit mit dem Neubau 

des Raisdorfer Feuerwehrgerätehauses voll ausgelastet ist und konkretere 

Planungen am Klausdorfer Feuerwehrgebäude erst nach Beendigung des 

Bauvorhabens in der Bahnhofstraße möglich sind. 

 

Der Ausschuss debattiert über die Finanzierbarkeit von derartig vielen 

kostenintensiven Beschaffungen und Bauvorhaben. 
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zu b.) 

Herr Stubbmann erläutert die Beschlussvorlage (BV 092/2020) zur 

Ersatzbeschaffung einer Drehleiter für die OFW Raisdorf. 

 

Es schließt sich eine angeregte Diskussion über die Beschaffung einer neuen oder 

gebrauchten Drehleiter an. 

 

Durch die anwesenden Vertreter der Feuerwehren werden spezielle Fragen zur 

Ausstattung einer Drehleiter, der mögliche Restwert der vorhandenen 35 Jahre alten  

Drehleiter zwecks Veräußerung, die Einsatzmöglichkeiten, die Fremdeinsätze und 

weitere tiefergehende Fragen wie z.B. der Einsatz einer zweiten Drehleiter im OT 

Klausdorf beantwortet. 

 

Nach intensiver Diskussion über die Vor- und Nachteile von Neu-, Vorführ- oder 

älteren Gebrauchtfahrzeugen fasst der Ausschuss folgenden Beschluss: 

 

Beschluss: 

1. 

Der Ersatzbeschaffung einer Drehleiter wird zugestimmt. 

Vorrangig ist die Beschaffung einer gebrauchten Drehleiter durch die Verwaltung zu 

prüfen. 

 

2. 

Die für die Beschaffung erforderlichen finanziellen Mittel in Höhe von voraussichtlich 

700.000 € sind in den Haushalt 2021 einzustellen. 

 

3. 

Die Verwaltung wird beauftragt, einen Antrag auf Förderung der 

Beschaffungsmaßnahme beim Kreis Plön zu stellen. 

 

Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltungen 

 

Der Ausschussvorsitzende unterbricht die Sitzung von  21:10 Uhr bis 21:15 Uhr. 

 

zu c.) 

Herr Stubbmann erläutert die Beschlussvorlage (BV 093/2020) zur Beschaffung 

eines Notstromaggregates für die OFW Raisdorf. Es schließt sich eine angeregte 

Diskussion über die Größe der Leistungskennzahl des Notstromaggregates im 

Katastrophenfall und einer zusätzlichen Einsatzmöglichkeit im Bereich der 

Pumpwerke bei Stromausfall an. 

Nach eingehender Diskussion wird folgender Beschluss gefasst: 

Beschluss: 

1. 

Die Verwaltung wird beauftragt die benötigte Leistung des Notstromaggregates nach 

Fertigstellung des Feuerwehrgerätehauses zu ermitteln und das Ergebnis dem 

Gremium zur Beratung vorzulegen. 
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Abstimmung: 7 dafür, 2 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

 
Zu TOP 8: Bahnhaltepunkt Ostseepark (BV 096/2020), 
           hier: Auftragserteilung Planung der Umfeldanlagen 
 
Herr Haß (Bürgermeister) trägt die Beschlussvorlage (BV 96/2020) zum 
Bahnhaltepunkt Ostseepark vor. 
 
Es gibt keinen weiteren Diskussionsbedarf. 
 
Beschluss: 

Der Auftrag für die Planung der Umfeldanlagen für den Bahnhaltepunkt Ostseepark 

wird auf Basis des Angebotes vom 02.06.2020 in Höhe von 30.000 Euro brutto 

pauschal an das Büro Emch+Berger erteilt. 

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Zu TOP 9: Radwegekonzept (SM 094/2020); 
            hier: Bericht der Verwaltung 
 
Herr Boss stellt den Bericht der Verwaltung zum Radewegekonzept, die 
Sachstandsmitteilung (SM 094/2020) vor. 
 
Herr Ramm (Vors.) ergänzt das Radwegekonzept um zwei Anmerkungen: 
 

(1) Sobald die Planung seitens der Kiel-Region abgeschlossen ist (in 

diesem Abschnitt der Velo-Route 1 fallen keine Planungskosten für die Stadt 

Schwentinental an), sollte dieses Radwegekonzept in der Stadtvertretung (SV) 

beraten werden. 

 

(2) Herr Ramm weist auf die im Radverkehrskonzept empfohlene 

Gründung eines Fahrrad-Forums hin, in dem sich fraktionsübergreifend 

Vertreter/-innen der Fraktionen, der Verwaltung und verschiedener 

Institutionen wie z. B. der Polizei die Maßnahmen aus dem 

Radverkehrskonzeptes priorisieren und monitoren. Dieses Forum soll 

Empfehlungen an die Fraktionen und an den Ausschuss geben. Herr Ramm 

bittet die Ausschussmitglieder, sich Gedanken über die Besetzung des 

Fahrradforums zu machen. 

 
Die Ausführungen werden ohne Abstimmung im Ausschuss zur Kenntnis genommen. 
 
Herr Haß (Bürgermeister) beantragt die Absetzung und Vertagung der 

Tagesordnungspunkte TOP 10 (neu TOP 11) Bericht des Klimaschutzmanagers und  

TOP 12 (neu TOP 13) Verkehrssicherheitsbericht des Kreises Plön für 2019 (SM  
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095/2020). Diese Themen sollten aufgrund der vorangeschrittenen Zeit im nächsten 

Ausschuss vorgetragen und behandelt werden. 

Abstimmung:  9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Zu TOP 10: Fahrradleihsystem „Sprottenflotte“ in Schwentinental (BV 

090/2020) 
 
Herr Boss (Klimaschutzmanager) erläutert die Beschlussvorlage zum  

Fahrradleihsystem „Sprottenflotte“ in Schwentinental (BV 090/2020). 

 

In einer anschließenden Diskussion wird die Finanzierung thematisiert der 

vorgestellten Standorte, der Erschließung weiterer Standorte im Ostseepark und in 

Wohngebieten für Berufspendler und die Finanzierungsmöglichkeit weiterer neuer 

Standorte durch Sponsoren. 

 

Beschluss: 

 

Die Stadtvertretung Schwentinental beschließt die Errichtung von 4 

Fahrradleihstationen mit jeweils 5 Leihrädern im Stadtgebiet Schwentinental. Die 

benötigten Haushaltsmittel werden durch die Senkung der Mehrwertsteuer im 

Haushaltsjahr 2020 sowohl im Verwaltungs-, als auch im Vermögenshaushalt 

gedeckt. Die Mittel für das Haushaltsjahr 2021 werden bereitgestellt. 

 

Abstimmung: 5 dafür, 1 dagegen, 3 Enthaltungen 

 

 
Zu TOP 14: Mitteilungen und Anfragen (SM 100/2020) 
 
Herr Uhde berichtet über den Tätigkeitsbericht und die Jahresabrechnung 2019 der 

Umweltberatung in Schwentinental (SM 100/2020). 

 
Herr Haß (Bürgermeister) 
a) 
informiert über die nächste Bombenentschärfung im Bereich Dreikronen am Freitag, 

14.08.2020 

b) 

informiert über den Fahrplanwechsel der KVG. Es gibt jetzt einen Nachtbus Linie 22 

N, der in Klausdorf nachts im Stundentakt fährt. 

 

Anfragen: 

Herr Harting 

a) 

erkundigt sich nach dem Sachstand „barrierefreier Zuwegung des RTSV Heimes“ 

wegen der gebrochenen Platten. Kurzer Sachstand durch die Verwaltung. 
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b) 

berichtet über ein großes Loch im Asphalt im Bereich der Travestr. OT Raisdorf in der 

Nähe des Garagenhofes. Er bittet um Beseitigung durch den Bauhof. 

c) 

erkundigt sich über die Möglichkeit der Einrichtung einer Zulassungsstelle des 

Kreises in der Stadtverwaltung Schwentinental. 

 

Herr Haß (Bürgermeister) erläutert, dass diese Thematik der Stadtverwaltung 

bekannt ist, es seitens der Kreisverwaltung bislang keine Aussagen hierzu gibt. 

Lediglich eine Kreistagsfraktion habe dies in einem Gespräch im Rathaus 

thematisiert. 

 

Es gibt keine weiteren Mitteilungen und Anfragen. 

 

 

Herr Ramm (Vors.)  schließt die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, 

Verkehr, öffentliche Sicherheit und Kleingartenwesen der Stadt Schwentinental um 

22:45 Uhr und weist darauf hin, dass im Anschluss an den nicht-öffentlichen Teil die 

Öffentlichkeit wieder hergestellt wird und die im nicht-öffentlichen Teil gefassten 

Beschlüsse bekannt gegeben werden. 

 

 

v.g.u.        geschlossen:    

 

 gez. C. Ramm      gez. Klaus Uhde 

 Vorsitzender       Protokollführer 

 

 

 


